
(Korruptions)- Freier Gemeinderatsklub 

Anfrage in der Fragestunde an Frau Bürgermeister-Stellvertreterin Mag. Judith Schwentner, 

eingebracht in der Gemeinderatssitzung vom 16. Februar 2023 von Gemeinderätin Mag. Astrid 

Schleicher 

 

 

Sehr geehrte Frau 

Bürgermeister-Stellvertreterin  

Mag. Judith Schwentner 

Rathaus 

8011 Graz 

 

 

Graz, am 14. Februar 2023 

 

 

Betreff:  Freifahrt für Hunde in öffentlichen Verkehrsmitteln 2.0 

Fragestunde 

 

 

Sehr geehrte Frau Bürgermeister-Stellvertreterin! 

 

In der Beantwortung meiner Frage vom 17.11.2022 zur Freifahrt für Hunde in öffentlichen 

Verkehrsmitteln verweisen Sie auf geltende Verträge und den Verbundtarifbestimmungen und weisen 

gleichzeitig darauf hin, dass die Holding Graz bis zum 1.2.2023 gemeinsam mit der Verkehrsverbund 

Steiermark GmbH und mit den dazu bestimmten Gremien prüft, ob eine Gratismitnahme eines Hundes 

mit einer Jahreskarte bzw. mit einem Klimaticket Steiermark möglich sein wird. 

 

Nun ist beschlossen, dass ab dem 01.03.2023 nur mehr das Klimaticket und nicht mehr die Jahreskarte 

gekauft werden kann. In den FAQs auf „Klimaticket.at“ heißt es auszugsweise: 

 

„Die Mitnahme von Hunden wird von den verschiedenen Tarifpartnern (Verkehrsverbünden und 

Verkehrsunternehmen) unterschiedlich gehandhabt (in bestimmten Verkehrsmitteln, nur mit 

Maulkorb, entgeltlich oder kostenlos) und liegt im Gestaltungsbereich des jeweiligen Unternehmens.“  

 

Wenn es im Gestaltungsbereich des jeweiligen Unternehmens liegt, müsste es den entsprechenden 

Spielraum auch für den öffentlichen Verkehr in Graz geben.  

 

Aus diesem Grund ergeht an Sie, sehr geehrte Frau Bürgermeister-Stellvertreterin, namens des 

(Korruptions-) Freien Gemeinderatsklubs nachstehende 

 

Anfrage 

gem. § 16a der GO des Gemeinderates 

der Landeshauptstadt Graz: 

 

 

Ab wann wird es in Graz möglich sein, Hunde kostenlos mit den öffentlichen Verkehrsmitteln zu 

transportieren? 

 


